



199^{ème} Réunion du vendredi 7 octobre 2022 Villa AURÉLIENNE à FRÉJUS

COMPTE-RENDU

Informations générales

Alain Droguet a souhaité la bienvenue aux nouveaux membres présents parmi les 26 participants. Il a regretté toutefois que seulement le quart des membres de la SHFR soient venus.

Il a remercié les adhérents qui ont apporté une aide sur nos stands des Forums des associations de Fréjus, Puget et Saint-Raphaël. Une aide sera également nécessaire le premier WE de septembre 2023, d'autant que nous aurons à être présents aussi au forum de Roquebrune.

Le bulletin annuel 2022 est sorti, il fait 132 pages et est disponible au prix de 20 €. Il bénéficie d'une nouvelle présentation plus pratique : sommaire en 4^{ème} de couverture et rappel de l'article en haut de page. Vous y trouverez également plusieurs articles sur la vie de votre association.

L'Association des Amis du Musée des Troupes de Marine (AAMTDM) nous a fait part de ses besoins en dons compte tenu de l'importante rénovation du musée. Chacun a la possibilité d'adhérer à cette association, avec laquelle nous sommes partenaires et/ou de lui faire un don.

Notre prochaine conférence le 4 novembre sera notre 200^{ème} réunion mensuelle. Elle commencera exceptionnellement à 17h et s'achèvera par un pot convivial. Nos principaux interlocuteurs au sein de l'agglomération y seront invités. La conférence de Robert Alexandre portera sur : « les investisseurs marseillais dans l'Est Var à la Belle Epoque. »

Le 2 décembre, Gilbert Buti nous parlera des naufrages en Méditerranée.

Conférence : La coopérative castagnicole de la Garde Freinet

Mathilde Oster, diplômée des Beaux-Arts, a fait son service civique au conservatoire du Patrimoine de la Garde Freinet. Elle nous a présenté l'histoire de sa coopérative castagnicole (substantif qui n'a que 40 ans) qui a été créée en 1950 pour répondre au besoin des producteurs de châtaignes d'être mieux rémunérés. Après un bon développement les premières années, les difficultés se sont accumulées : concurrence espagnole, italienne puis turque, avec des produits plus attractifs, augmentation du prix du foncier offrant des opportunités de vente, réduisant ainsi les surfaces d'exploitation. La Coop a dû fermer en 1983 et a pu rouvrir en 2001 lors de la labellisation du « marron du Luc » et la création des fêtes de la châtaigne dans les villages des Maures. Ce sont ces fêtes d'octobre qui permettent aux producteurs de vendre directement leurs châtaignes et la Coop, perdant sa raison d'être a définitivement fermé en 2019.

L'étude de Mathilde est publiée dans la Revue du Freinet.

C. Pavie.